
Ф
от

о 
пр
ед
ос
т
ав
ле
но

 М
ин
зд
ра
во
м

 А
К

.

22 июля все главные 
события XIX Шукшин-
ского кинофестиваля 
проходили на малой 
родине Василия Мака-
ровича, в селе Сростки.Б  

С самого утра на главной 
площади, расположенной 
между церковью и шко-
лой-музеем Шукшина, а так-
же на стадионе, находящем-
ся неподалеку, выступали 
народные коллективы края 
и других регионов, работал 
«Город мастеров», проходили 
спортивные и развлекатель-
ные мероприятия.

Пятнадцать лет подряд 
приезжает на Шукшинский 
фестиваль фольклорный кол-
лектив «Сосновские девчата» 
из Кемеровской области.

– Вообще, мы не успеваем 
за год чемоданы распаковать, 

много гастролируем, скоро 
в Верх-Обское поедем на 
Евдокимовский фестиваль. 
Но Шукшинский особенный! 
Мы всегда располагаемся на 
берегу Катуни в палатках, 
живем три дня, нам туда 
дрова, воду привозят, все 
отлично организовано. От-
дыхаем, выступаем, увозим 
с фестиваля много новых 
песен, общаемся с другими 
коллективами, которые за 
столько лет нам стали род-
ными. Например, ансамбль 
«Серебряна» из Рубцовска 
и еще много других. После 
фестиваля мы в соцсетях вы-
ставляем записи своих высту-
плений, столько восхищен-
ных лайков получаем! Поем 
про Россию, про Родину. За 
много лет заметили, что как 
только приезжаем в Сростки, 
для нас словно солнце кто-то 
включает. Приезжаем домой, 
а у нас на лбу от загара узор от 

бисерной сеточки. Вот как! – 
говорит солистка коллектива 
Елена Тихонова.

Ворота сельского стадио-
на увешаны разноцветными 
лентами.

– Решили сделать «ворота 
счастья», чтобы каждый че-
ловек стал чуточку добрее 
и счастливее. Завязывайте 
несколько ленточек в узе-
лок и загадывайте желание, 

обязательно сбудется, – при-
глашает нас Ксения Соболь 
из села Светлоозерского Бий-
ского района. – А в прошлом 
году мы всем дарили венки, 
сплетенные из полевых цве-
тов и лекарственных трав…

Мастерица Людмила Труб-
никова из Бийска привезла 
с собой замечательных деко-
ративных «котят», наряди-
ла их в блестящие сапожки, 
усадила играть на гармони, 
заставила удить счастливых 
рыб. От поделок невозможно 
отвести глаз. А какие замеча-
тельные этнические куклы 
у Елены Лопатиной из села 
Верх-Катунского!

– Я делаю им лица из глины, 
взятой с катунских берегов, 
сушу их на солнышке, потом 
раскрашиваю акварельными 
красками и покрываю лаком. 
Одежду куклам шью из меха… 
Да вы меня не записывайте, 
это просто хобби на пенсии, 
чтобы руки чем-нибудь за-
нять, – оправдывается она.

Гости фестиваля все при-
бывали, и к обеду площадь 
была похожа на один большой 
муравейник. Особой попу-
лярностью пользовались ма-
стер-классы по изучению на-
родных традиций и ремесел.

(Окончание на 4 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
26 июля Ветер юго-западный, 4-9 м/сек.,

порывы до 15 м/сек., по краю 
дождь, гроза.

27 июля Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 15 м/сек., по краю 
дождь, гроза, утром местами 
туман.

Ветер юго-восточный, 6-11 м/сек., 
порывы до 15 м/сек., дождь, гроза, 
град, утром местами туман.
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  НОВОСТИ .
Проекты в действии

Делегация Алтайского края приняла участие в работе 
форума «Единой России» – «Городская среда».

Он прошел 24 июля в Краснодаре и был посвящен вопросам 
благоустройства городской среды, общественных пространств.

В мероприятии приняли участие около тысячи человек из 
всех 85 регионов страны. Это эксперты, координаторы феде-
ральных партпроектов, направленных на благоустройство 
городской среды, депутаты Государственной думы, предста-
вители Правительства РФ, Министерства строительства и 
жилищно-коммунального хозяйства, исполнительной и за-
конодательной власти регионов.

Работа форума была организована в формате четырех дискус-
сионных площадок и пленарного заседания. По итогам принята 
резолюция, куда вошли предложения, озвученные на форуме.

Подробности – в ближайших номерах «АП».
Подготовила Кристина ЛИВЕР

Сырный край
Алтайский край готовится к проведению фестива-

ля-ярмарки «Дни алтайского сыра». Масштабный гастро-
номический праздник состоится в Барнауле 19 августа на 
площади Ветеранов.

Как сообщает профильное управление, алтайские предпри-
ятия представят образцы своих сыров и других продуктов, 
выработанных из отборного молока. Дегустации будут орга-
низованы на площадке каждого предприятия. 

Гостей фестиваля также ждет большая концертно-развлека-
тельная программа и экспозиция «Алтай – сырный край!», где 
будет представлен весь ассортимент вырабатываемых сыров.

На сборах в Белокурихе
Горнолыжники из паралимпийской сборной России 

проходят тренировочно-восстановительные сборы в Ал-
тайском крае. Команда приступила к тренировкам в Бе-
локурихе с 20 июля.

На Алтае восстанавливаются после предыдущего сезона и гото-
вятся к новому мастер спорта международного класса Александр 
Ветров, заслуженный мастер спорта Александр Алябьев, мастер 
спорта России Алексей Микушин, мастер спорта международного 
класса Мария Папулова и мастер спорта России Варвара Ворон-
чихина. Сборы проходят под руководством старшего тренера 
сборной заслуженного тренера России Александра Назарова.

Как сообщили в пресс-центре в Белокурихе, в программе 
двухнедельных сборов – тренировки по общефизической 
подготовке и реабилитация. Кроме того, спортсмены посетят 
Горный Алтай. Завершатся сборы 4 августа.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Гран-при молодому врачу
Молодой врач из Алтайского края Елена Осипова по-

лучила награду на международном конгрессе по карди-
ологии в Китае.

Елена работает кардиологом в Алтайском краевом кардио-
диспансере и является аспирантом АГМУ. На конференции в 
Харбине она выступила с докладом «Прогнозирование риска 
рестеноза коронарных артерий после их стентирования у 
женщин с ожирением» и была удостоена Гран-при «за самый 
выдающийся доклад».

Всего в мероприятии участвовало около тысячи специалистов 
из России, США, Кореи, Тайваня, Китая, Японии и Австралии, 
сообщает официальный сайт Алтайского края.

Алёна ИВАНОВА

Храним традиции. Шагаем в будущее

Краевая массовая газета
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  ЦИФРА .

25 июля 1942 года, № 145
«ЛОКОТЬ. 25 июля. (По телеграфу). Колхоз «Краснофлотец», 

установив тщательное наблюдение за полями, не дожидаясь 
созревания больших массивов, приступил к выборочной 
уборке озимой ржи вручную и простыми машинами. Ско-
шены уже первые 30 гектаров. Работающие на лобогрейках 
колхозники Кирилл Скоробогатов и Николай Синица за 
неполный рабочий день скосили по три с половиной гектара.

К выборочной уборке озимых приступили и некоторые 
другие колхозы района. Сельхозартель «Хлебороб» скосила 
13 гектаров, «Зерно» – 15, «Красный самолет» – 8 гектаров.

И. МАЛАХОВ,
секретарь Локтевского райкома ВКП(б)».

ХРОНИКИ АП
Началась косовица ржи

«Капитальное» образование

5000 
   
  

В этом году более 5 тысяч семей в Алтайском 
крае направили материнский капитал на об-
разование детей. Как сообщило региональное 
Отделение ПФР, на эти цели уже перечислено 
179 млн рублей.

«Для нас на фестивале
словно солнце кто-то включает»

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .
В Целинном заработал 
мобильный ФАП, спо-
собный добраться до 
самых отдаленных и 
малых сел одноимен-
ного района.

В последнее время мы ча-
сто пишем об открытии то 
тут, то там новых фельдшер-
ско-акушерских пунктов. Но 
даже на этом фоне новинка ка-
жется удивительной. Мобиль-
ный комплекс для диагности-
ки и медицинской помощи 
первичного уровня, в том 
числе и неотложной, собран 
на базе автобуса ПАЗ в городе 
Ворсме Нижегородской об-
ласти. Приобретен для нужд 
Целинного района компанией 
«Бочкари» при поддержке и 
содействии Правительства и 
Минздрава Алтайского края.

В дождливый июльский 
день ФАП добрался до отда-
ленной Верх-Шубенки. Его 
жительница Лилия Степная 
рассказывает, что и двадцать 
лет назад, когда еще жила в 
Бийске, нечасто обращалась 
в поликлинику. Но пришел 
пенсионный возраст, и на-
добность такая появляется 
все чаще.

–  О том, что теперь у нас 
на регулярной основе будет 
работать мобильный ФАП, нас 
известили объявлением. Здесь 

все новое, чистое – приятно 
было сюда зайти. Конечно, 
жители будут рады, если этот 
автобус будет бывать у нас по-
чаще, – говорит женщина.

Есть в новом комплексе все 
необходимое – от автономных 
систем энергообеспечения до 
медицинской аппаратуры. 
Салон зонирован на три поме-
щения: кабинет первичного 
приема, мини-версия диагно-
стического отделения, в кото-
ром можно будет сделать ЭКГ 
и сдать анализы, и, наконец, 
смотровая для женщин.

По словам фельдшера от-
деления скорой медпомощи 
Целинной ЦРБ Людмилы 
Кречетовой, дефибриллятор, 
слава богу, еще не было повода 

включать, а вот электрокарди-
ограф во время приема сель-
ских пациентов работает на 
полную мощь.

– В этом ФАПе я уже рабо-
тала во время проведения 
сельской олимпиады, – рас-
сказывает Людмила Кречето-
ва,  – было осмотрено 35 чело-
век. Особой разницы между 
стационарными условиями 
работы и мобильными не 
ощутила. Здесь чисто, уютно, 
комфортно, аппаратура смон-
тирована компактно, есть все, 
что нужно для первичного 
осмотра, забора анализов и 
несложных манипуляций. 
Наши пациенты довольны, 
спасибо людям, реализовав-
шим эту прекрасную идею.

В Верх-Шубенке прописано 
100 человек, проживает все-
го лишь пятьдесят. Главный 
врач ЦРБ Ольга Евсюкова со-
общила: там, где нет своего 
медпункта, действуют дежур-
ные домовые хозяйства – жи-
тели из числа добровольцев, 
специально обученные в ЦРБ 
простейшим навыкам ока-
зания первой медицинской 
помощи. Они могут измерить 
давление и температуру, дать 
заболевшему необходимое ле-
карство после консультации 
со специалистом ЦРБ, пока не 
подоспеет врачебная помощь. 
Но, конечно, это не сравнится 
с работой квалифицирован-
ного медика.

– В штате мобильного ком-
плекса предусмотрен фельд-
шер, здесь можно пройти не-
обходимый скрининговый 
минимум, – констатирует 
Ольга Евсюкова. – График 
работы мобильного ФАПа 
составляется так, чтобы в 
течение месяца один-два раза 
он побывал в каждом из пяти 
сел района, где нет своих мед-
пунктов. Также мы намерены 
использовать его для работы 
выездных мобильных врачеб-
ных бригад, комплектовать 
которые будем по запросам 
самих жителей сельских тер-
риторий.

Тамара ПОПОВА

ФАП: теперь и на колёсах

Мобильный ФАП доедет до удаленных сел.

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

ПОДПИСКА‐2018

Причем деньги тратят 
не только на образование в 
вузах, но и на содержание ре-
бенка в детских садах. Так, 
по данной статье расходов 
перечислено 13,6 млн рублей.

Кстати, средствами мат-
капитала можно оплатить 
проживание в общежитии, 
которое предоставляют ино-
городним студентам.
Светлана ЯКОВЛЕВА
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В финале Шукшинского кинофестиваля приняли участие народные коллективы края.

Обязательное фото у главного места на Пикете.

Александр Карлин и Виктор Мережко возложили цветы
к памятнику В.М. Шукшину. 
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  НОВОСТИ.

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ.

  БЛАГОУСТРОЙСТВО.

Раскрась лето
Всероссийский фестиваль красок пройдет с 5 по 6 августа 

в барнаульском парке «Эдельвейс».
Это веселый праздник, где можно «обливать»  друг друга с ног 

до головы красящим порошком. Организаторы отмечают, что 
сухая акварель сделана из природных материалов и не несет 
вреда для кожи человека.

В программе – десять часов танцевальной музыки и взрыв 
красок каждые полчаса.

Светлана РУСИНА

Условный пожар 
ликвидирован 

В Михайловском районе прошли учения по защите насе-
ленных пунктов, объектов экономики и социальной инфра-
структуры от лесных пожаров. 

Согласно легенде учений угрозу населенному пункту пред-
ставлял перешедший через границу с Республикой Казахстан 
лесной пожар на площади 250 квадратных метров. 

Было задействовано четыре единицы спецтехники, тяжелый 
колесный трактор и девять человек личного состава. В ходе 
учений лесниками и пожарными «пожар» был ликвидирован 
быстро и по всем правилам.

Людмила ИЗВЕКОВА

Роботов соберут в «Оке ане»
Школьники из Алтайского края в сентябре поедут во Вла-

дивосток на профильную смену Всероссийского детского 
центра «Океан».

От нашего региона в «Океан» отправятся воспитанники 
технопарка «Кванториум»: Валерий Белин, Ольга Бережная, 
Галина Жукова, Марк Каширский, Николай Лебедев, Мария 
Шаханина и Диана Юхимчук. Ребята получили путевки после 
Всероссийского конкурса «Школы исследователей и изобрета-
телей «ЮниКвант».

В «Океане» они будут создавать модели подводной робототех-
ники, также пройдут занятия по направлениям: био, IT, энер-
гетика, киберфизика, дополненная и виртуальная реальность, 
нанотехнологии у ведущих ученых и инженеров. Изобретения 
детей представят экспертам международного уровня, сообщает 
Минобрнауки Алтайского края.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Улица искусства
На террито рии субкластера «Белокуриха-2» началось стро-

ительство улицы Мир художников. Она будет рядом с уже 
открывшейся Андреевской слободой.

Здесь разместятся мастерские гончаров, художников, рез-
чиков по дереву и камню и т. д. Каждое направление получит 
свой собственный дом в оригинальном стиле и цветовой гамме.

Уже начали строить первый объект – музей шоколадных 
скульптур. Его планируют открыть этой осенью, сообщает 
якорный инвестор «Белокурихи-2» – «Курорт Белокуриха». Всего 
будет десять таких домов.

Отметим, инициатором появления улицы художников вы-
ступил скульптор-ювелир Владимир Войчишин.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Сыр 
с васаби и орехами

Один из алтайских производителей начал выпускать 
пастообразные и творожные сыры с необычными добавками.

Первую тонну таких сыров сварили в июне. В июле продукт 
оказался на полках магазинов Бийска, Горно-Алтайска, Барна-
ула, Кемерово.

В новой линии есть привычные вкусы, к примеру, сливоч-
ный сыр, с беконом, с грибами, с зеленью, а есть оригинальные 
– с васаби или кедровыми орехами. Пастообразные творо-
жные сыры выпускают в полимерных стаканах, а ломтевые 
упаковывают в брикеты, сообщает управление по пищевой, 
перерабатывающей, фармацевтической промышленности и 
биотехнологиям.

Вот и не спит барсук
В Алтайском крае утверждены лимиты и квоты на добы-

чу диких животных с 1 августа 2017 года по 1 августа 2018 
года. Соответствующий указ от 17 июля подписал губернатор 
Александр Карлин.

Охотникам разрешается добыть 1377 косуль, 221 марала, 
496 лосей, 41 рысь и 415 соболей, сообщает Минприроды Ал-
тайского края.

Экстренное приземление
Аэропорт Барнаула послужил запасным аэродромом для 

семи рейсов, которые должны были приземлиться в Новоси-
бирске и Кемерове, но не смогли в связи с неблагоприятными 
погодными условиями.

Утром 24 июля семь воздушных судов экстренно призем-
лились в аэропорту им. Титова в краевой столице. «Всего на 
аэродроме собралось одновременно 11 бортов, что достаточно 
много для нашего аэропорта», – рассказала «Алтайской правде» 
менеджер аэропорта Юлия Шлыкова. В связи с этим в аэропорту 
образовалась огромная очередь.

Четыре воздушных судна летели в новосибирский аэропорт 
Толмачево, и три – в Кемерово, где был сильный туман. Самолеты 
направлялись из московского Домодедово, Санкт-Петербурга, 
Антальи.

Алёна ИВАНОВА

Обустройство инве-
стиционных площадок 
должно стать одним из 
ключевых направлений 
для Бийска.

Об этом шла речь во время 
работы площадки «Наукоград 
и промышленность», которая 
прошла в рамках подготовки 
к конференции по развитию 
наукограда. Ее участники от-
метили, что состояние про-
мышленного производства – 
ключевая проблема. Именно 
от так называемой большой 
промышленности, которая 
дает значительное количество 
рабочих мест, зависят посту-
пления в бюджет.

– Главной целью развития 
Бийска является формирова-

ние инновационной эконо-
мики и комфортной среды, 
– отметил председатель оргко-
митета конференции по раз-
витию наукограда Александр 
Студеникин. – Статус науко-
града продлен на 15 лет, и в 
числе первоочередных задач 
– повышение инновационного 
уровня организаций в области 
биофармацевтики. Реализация 
этого направления позволит к 
2030 году увеличить производ-
ство фармацевтической про-
дукции более чем в три раза. 

Сейчас предприятиям Бий-
ска необходимо учитывать 
еще одно направление – вы-
пуск уникальных продуктов 
на основе сырья, произведен-
ного в Алтайском крае. В горо-
де нужно организовать произ-

водство глубокой переработки 
зерна, семян подсолнечника и 
других технических культур 
для пищевой и фармацевтиче-
ской промышленности. На но-
вый уровень следует выводить 
действующие производства по 
выпуску продуктов питания. 

Для реализации этих пла-
нов необходимо продолжить 
поддержку инновационной 
инфраструктуры – бизнес-ин-
кубатора,  биофармацевтиче-
ского кластера, ассоциации 
«Межрегиональный центр 
наноиндустрии», полимер-
но-композитного кластера.

– Наши предприятия не 
только конкурентоспособны, 
но громко заявляют о себе на 
российском уровне, – говорит 
директор бизнес-инкубатора 

Евгений Пазников. – Напри-
мер, в полимерно-композит-
ном профиле действительно 
масштабные проекты: по 
разработке опор линий элек-
тропередачи, многослойных 
металлокомпозитных труб и 
другие. В приоритете должны 
быть предприятия, которые 
работают в направлении разви-
тия Бийска как наукограда РФ.

Сохранение этого высокого 
статуса напрямую отражает-
ся на состоянии социальной 
инфраструктуры. Деньги, 
полученные по линии науко-
града, позволяют существен-
ным образом менять в лучшую 
сторону облик города. Напри-
мер, долгожданный ремонт 
пройдет в молодежном центре 
«Родина». На эти цели из бюд-

жета города выделено 13 млн 
рублей: по 6,5 млн на каждое 
здание молодежного центра.

За счет финансирования по 
линии наукограда меняется и 
дорожная инфраструктура. 
Сейчас на улице Матросова 
идут масштабные работы по 
укладке асфальтобетонного 
покрытия, новых тротуаров, 
ремонту линий электропере-
дачи и устройству ливневой 
канализации.

– В планах на этот год – ка-
питальный ремонт здания мо-
лодежного центра «Родина» и 
городского драматического 
театра, – рассказывает пред-
седатель комитета АКЗС по 
социальной политике Татьяна 
Ильюченко. – Без федеральной 
и краевой поддержки провести 

такой объем работ за счет го-
родского бюджета было бы не 
реально. Вот почему статус нау-
кограда так важен для Бийска.

Совершенно очевидно, что 
перспективы наукограда за-
ключаются в развитии его как 
крупнейшей инновационной 
площадки края. Только в этом 
случае можем рассчитывать на 
получение дополнительных 
ресурсов по линии наукограда 
в таких же объемах, как и в 
предшествующие периоды. 
Все предложения, озвученные 
во время работы площадки, 
будут внесены в план перво-
очередных задач по развитию 
Бийска, который дополнит 
существующую стратегию 
развития наукограда.

Кристина ЛИВЕР

Чтобы полюбоваться достопримечательностями горо-
да коксохимиков, достаточно двух часов пешей прогулки. 
Ведь до последнего момента в центре города было лишь 
два знаковых места, где можно присесть и отдохнуть, 
понаблюдать с детьми за стаями воркующих голубей. Это 
площадки у фонтана и верстового столба.

И вот сегодня на проспекте Стро-
ителей, 26 ведутся работы по обу-
стройству зеленого сквера, который  
обещает стать еще одним излюблен-
ным местом отдыха горожан.

Начальник отдела региональных 
программ Минстройтранса Алтайско-
го края Ольга Глушкова рассказывает:

– Алтайский край является участни-
ком приоритетного проекта «Формиро-
вание комфортной городской среды». 
На реализацию этой программы были 
выделены субсидии на обустройство 
дворовых и общественных террито-
рий, в том числе городских парков. 
Заринск, что очень приятно, оказался 
участником всех трех направлений.

Особенностью программы яв-
ляется то, что она формируется на 
основе заявок и предложений самих 
жителей края как по дворовым, так и 

общественным территориям. Таким 
образом, именно активное участие 
населения в программе может по-
мочь привести в порядок многие 
наши города и села.

– Когда программа формировалась, 
мы получили намного больше заявок, 
чем тот лимит, который был опреде-
лен на 2017 год, – продолжает Ольга 
Глушкова. – Поэтому задел на 2018 
год у нас уже есть. Заявки, которые 
уже поступили, будут реализованы в 
следующем году. А те люди, которые 
по какой-то причине не успели поуча-
ствовать в программе, могут не вол-
новаться: у них еще есть время, ведь 
программа рассчитана до 2022 года. 

В рамках реализации федерально-
го проекта «Формирование комфорт-
ной городской среды» в 2017 году в 
Заринске будут отремонтированы 

13 дворовых территорий и три места 
наиболее посещаемых общественных 
территорий.

Обустройство сквера на проспек-
те Строителей началось около двух 
недель назад. Работы ведутся под 
патронатом местных жителей, учи-
тываются их пожелания и интересы.

Директор фирмы-подрядчика 

«АРСК» Левон Меджлумян поясняет:
– В сроки мы укладываемся. На 

объекте ежедневно заняты в среднем 
4 – 6 человек. За 1,5 месяца его сделать 
реально. Люди подходят, интересуют-
ся, когда будет сквер. Наблюдают за 
нами с балконов. А мы говорим, что 
золотую осень они смогут встретить 
в этом сквере. Здесь будет красиво. 

Сейчас строители укладывают 
брусчатку. На этом этапе осваивает-
ся сумма порядка одного миллиона 
рублей, которая была выделена За-
ринску из федерального и краевого 
бюджетов. Администрация города 
вложит еще 450 тысяч рублей – на эти 
средства установят парковые фонари, 
скамейки, урны. Решается вопрос по 
организации доступа Wi-Fi. Осенью 
будут высажены ели, дубы, березки.

– Мы планируем установить здесь 
детские аттракционы, возможно, 
даже фонтан, – комментирует за-
меститель главы администрации 
Заринска Сергей Пеньков. – Мы очень 
рады этой программе. 

Кроме сквера, в данный момент в 
Заринске ведутся работы еще на двух 
объектах в других микрорайонах 
города. Напротив Дома культуры 
«Северный» планируется детская 
спортивная площадка с тренаже-
рами. Началось обустройство тер-
ритории перед ДК «Строитель», где 
появятся фонари и удобные места 
для парковки.

Ольга РОДИОНОВА
 (фото автора)
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Пусть Заринск будет красивым!

Ставка на инновации

QR-код 
на выборах

В крайизбиркоме презенто-
вали технологию изготовления 
протоколов участковых комис-
сий об итогах голосования с ис-
пользованием машиночитае-
мого кода.

Применение QR-кода предо-
ставляет возможность считывать 
данные протоколов с помощью 
мобильных устройств, исключает 
так называемый человеческий 
фактор, сокращает в десять раз 
время ввода информации в базу 
данных ГАС «Выборы».

– Такая технология вводит-
ся впервые в практику избира-
тельного процесса, – рассказала 
председатель Избирательной ко-
миссии Алтайского края Ирина 
Акимова. – При ее использовании 
протокол участковых комиссий 
об итогах голосования будет из-
готавливаться с помощью специ-
ального программного обеспече-
ния. Избирательные участки не 
позднее чем за 20 дней до Единого 
дня голосования начнут оснащать 
соответствующим компьютер-
ным оборудованием. Работа 
специалистов становится более 
технологичной.

Применение QR-кода позволит 
устранить непрофессиональ-
ный, субъективный фактор во 
время подведения итогов голо-
сования.

– Применение новых техно-
логий – прямое свидетельство 
целенаправленной политики 
государства на обеспечение про-
зрачных, легитимных выборов на 
всех уровнях, – подчеркнул заме-
ститель председателя Правитель-
ства Алтайского края Виталий 
Снесарь. – Это решение, принятое 
сегодня, создает фундамент для 
того, чтобы была возможность 
исправить неполадки, недоче-
ты новой системы к мартовской 
кампании 2018 года.

К Единому дню голосования 
10 сентября 2017 года 91 процент 
участковых избирательных комис-
сий в крае готовы к оснащению 
новыми технологиями.

Кристина ЛИВЕР

На учениях люди и техника работали в полную силу.

 Скоро сквер предстанет во всей красе.

  ДЕМОГРАФИЯ.
В Алтайском крае неуклонно 
растет число многодетных 
семей. За последние десять 
лет их число стало в два раза 
больше и превысило 26 тысяч. 
Положительная динамика 
сохраняется.Р  

Об этом сообщил губернатор края 
Александр Карлин 20 июля на заседа-
нии Координационного совета по реа-
лизации демографической политики 
в регионе. В режиме видеоконферен-
ции в нем приняли участие главы 
администраций муниципалитетов.

Участники совещания обсудили 
доклад «О реализации демографиче-
ской политики в Алтайском крае» за 
2016 год, подготовленный по итогам 
анализа демографической ситуации, 
складывающейся в регионе на протя-
жении последних лет. Глава региона 
отметил, что демография является 
ключевым показателем состояния 
экономики и социальной сферы, 
одним из самых чувствительных 

индикаторов любых перемен в го-
сударстве и обществе.

– В настоящее время в репродук-
тивный возраст вступило поколение, 
рожденное в начале 90-х годов про-
шлого века, – самое малочисленное за 
послевоенный период, – сказал глава 
региона. – Резкий, катастрофический 

спад рождаемости в период Вели-
кой Отечественной войны привел 
к снижению числа рожденных на 
рубеже 70-х годов. Это поколение в 
свою очередь рожало детей в трудный 
период 90-х. И именно это малочис-
ленное поколение сегодня начинает 

создавать собственные семьи, рожать 
и воспитывать детей.

Губернатор отметил, что специа-
листы предвидели такую тенденцию. 
Поэтому на протяжении последних 
лет власти края плотно занимаются 
вопросами демографии. В этом на-
правлении приняты реальные меры  

как по поддержке рождаемости, так 
и по снижению смертности.

Как результат, в последние годы 
в крае благодаря развитию здраво-
охранения и мерам профилактики, 
увеличению объемов высокотехно-
логичной медицинской помощи сни-
зились младенческая и материнская 
смертность, от болезней органов ды-
хания, новообразований и от внеш-
них причин. Кроме того, выросла 
средняя продолжительность жизни.

– Благодаря мерам социальной 
поддержки в крае увеличилось ко-
личество многодетных семей – их 
число за последние десять лет возрос-
ло в два раза, – добавил Александр 
Карлин. – Тенденция продолжает 
сохраняться, и мы рассматриваем 
это в качестве доброго знака. М    

Губернатор подчеркнул, что сей-
час необходимо целенаправленно 
решать возникающие проблемы, 
принимать дополнительные меры, 
сохранять и развивать те механиз-
мы, которые уже доказали свою эф-
фективность. Так, на федеральном 
уровне рассматривается возможность 
продления программы материнско-
го капитала, совершенствования 
механизмов предоставления мер 
социальной поддержки для семей 

с детьми, обеспечения детей до трех 
лет местами в детских садах. Обсуж-
дается принятие дополнительных 
мер по обеспечению семей с детьми 
жильем.

Министр труда и социальной 
защиты Михаил Дайбов также от-
метил, что в регионе проводится 
активная работа по реализации 
демографической политики. «Это 
работа, направленная на повышение 
рождаемости, снижение смертности, 
пропаганду семейных ценностей и 
других ключевых моментов, – сказал 
он. – Благодаря этому суммарный 
коэффициент рождаемости в Алтай-
ском крае в 2016 году составил 1,777 
деторождений на одну женщину. По 
этой позиции наш регион опережает 
среднероссийский уровень. В 2016 
году это превышение составило 0,9%».

Михаил Дайбов напомнил, что в 
конце 2017 года вопросы демогра-
фической политики рассмотрят на 
заседании правительства края, по 
результатам которого новые формы 
работы в этом направлении будут 
закреплены в соответствующих пра-
вовых документах.

Дальнейшая работа в сфере де-
мографического развития региона 
будет направлена на профилактику 
абортов, проведение высокотехноло-
гичных процедур по восстановлению 
фертильности женщин, на введение 
новых мер поддержки молодых и 
студенческих семей и т. д.

С учетом представленного ана-
лиза основных показателей демо-
графического развития Алтайского 
края, а также результатов экспертной 
оценки специалисты скорректируют 
план по реализации Концепции де-
мографического развития региона, 
действующие программы и планы 
мероприятий муниципальных об-
разований края.

– Вопросы демографического раз-
вития края продолжают оставаться 
для нас важнейшими, – резюмировал 
Александр Карлин. – Мы и дальше 
будем проводить активную демо-
графическую политику, приоритет 
которой – сохранение численности 
населения и поддержка рождаемо-
сти. 

Вадим КУЛЕШОВ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Добрый знак

СПРАВКА
Численность населения Алтайского края на начало 2017 года 
составила 2 млн 365,7 тысячи человек (плановый показатель 
численности населения, установленный Концепцией демографи-
ческого развития края на период до 2025 года, – не менее 2 млн 300 
тысяч человек к 2020 году). По рангу показателя численности на-
селения на 1 января 2017 года регион занимает пятое место среди 
субъектов СФО и 21 место среди регионов России. В минувшем году 
в Алтайском крае родилось без малого 29 тысяч детей. По числу 
родившихся на 1000 человек 26 территорий превысили среднекра-
евой коэффициент, в том числе 15 из них превысили аналогичный 
среднероссийский показатель. Лидерами рейтинга являются 
Табунский, Третьяковский районы и город Новоалтайск.

Забота о детях – одно из ключевых направлений 
социальной политики региона.
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г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

 Продаю сеновязальный шпагат. 8-923-793-1112.

Продам водонепроницаемые баннеры.
Любые большие размеры под заказ. 8-923-118-5927.

Объявление о торгах ООО «Флагман»
Организатор торгов (далее ОТ) – Андреев Михаил Владимирович 

(ИНН 222209622894, СНИЛС 07060490135, 656015, г. Барнаул, а/я 835, 
paucfo22amv@yandex.ru, тел. (3852) 25-14-51), член ПАУ ЦФО (ИНН 
7705431418, ОГРН 1027700542209, 109316, г. Москва, Остаповский пр., 3/6, 
оф. 201), сообщает: торги, опубликованные в газете «Коммерсантъ» 
№ 83 от 13.05.2017 г., № 16030235404 – не состоялись в связи с отсут-
ствием участников; проводит повторные торги на электронной тор-
говой площадке (далее – ЭТП) «МЭТС» – www.m-ets.ru, в форме откры-
того аукциона с открытой подачей предложения о цене имущества 
ООО «Флагман» (ОГРН 1042201643186, ИНН 2204017246; Алтайский 
край, г. Бийск, ул. Сенная, 104, корп.1; в конкурсном производстве 
по Решению Арбитражного суда Алтайского края от 02.03.2016 г., 
дело № А03-14745/2015):

Лот № 6 – Нежилое помещение Н-2, площадь 82,4 кв.м, 
кад. № 22:65:015930:235, расположенное по адресу: Алтайский край, 
г. Бийск, ул. Сенная, д. 104/1. Начальная цена (далее НЦ) – 1854000,0 руб.

Задаток 10% от НЦ должен быть зачислен до даты подачи заявки. 
Получатель ООО «Флагман», р/с № 40702810202450042203, Алтайское от-
деление № 8644 ПАО Сбербанк, ИНН/КПП банка 7707083893/222443001, 
БИК 040173604, к/с 30101810200000000604 (далее – счет АУ). Шаг 
аукциона – 5% от НЦ. Прием заявок с 8.00 ч. 25.07.2017 г. по 8.00 ч. 
05.09.2017 г. по адресу ЭТП (здесь и далее время мск.).

Приложение к заявке: выписка из ЕГРЮЛ (для юр. лица), выписка 
из ЕГРИП (для ИП), документы, удостоверяющие личность (для физ. 
лица), надлежащим образом заверенный перевод на русский язык 
документов о государственной регистрации юр. лица или государ-
ственной регистрации физ. лица в качестве ИП в соответствии с 
законодательством соответствующего государства (для иностран-
ного лица); документ, подтверждающий полномочия лица на осу-
ществление действий от имени заявителя. Торги – 07.09.2017 г. в 
8 ч. 00 мин. Победитель торгов – участник, предложивший наиболь-
шую цену. Место подведения итогов торгов по адресу ЭТП. Срок за-
ключения договора купли-продажи не позднее 5 дней с даты подве-
дения итогов торгов. Срок оплаты по договору купли-продажи не 
позднее 30 дней с даты его заключения на счет АУ. Ознакомление 
с документацией, характеристиками имущества осуществляется 
по месту нахождения ОТ, в рабочие дни с 10.00 до 13.00 по местно-
му времени по предварительному согласованию с ОТ.

Объявление об открытии вакантной должности 
председателя суда

В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1. Закона РФ № 3132-1 
от 26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», п. п. 3 п. 2 
ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах судейского сообщества 
в Российской Федерации» квалификационная коллегия судей Ал-
тайского края объявляет об открытии вакантной должности:

председателя Петропавловского районного суда Алтайского края.
Заявления от претендентов на указанную должность и докумен-

ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 ч. 
до 17.00 ч. по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 18 августа 
2017 года до 16.00 ч.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет 

сообщено дополнительно.

Извещение о согласовании 
двух проектов межевания

земельных участков,
выделяемых из земель: 

– бывшего с-за «Красноануй-
ский» Солонешенского района 
с кадастровым № 22:43:050001:50 
по адресу: с. Черемшанка, паш-
ня у Черемшанской МФ; 

– бывшего с-за «Медведев-
ский» Солонешенского района 
с кадастровым № 22:43:060001:49 
по адресу: с. Солонешное, уро-
чище Райздрав, сенокос за пе-
ревалом. 

Заказчик: Тройнин В.Н., 
с. Солонешное, ул. Майская, 5, 
тел. 8-962-792-2002. 

Ка дастровый инженер: 
Шершнев В.В., Алтайский кр., Со-
лонешенский р-н, с. Солонешное, 
ул. Пролетарская, 12, е-mail: 
vasily.shershnyov@yandex.ru, тел. 
8-962-799-2850. Ознакомление с 
проектом, подача возражений 
по адресу кадастрового инже-
нера в течение 30 дней.

Коллектив ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии в 
Алтайском крае» скорбит, разделяя горечь невосполнимой утра-
ты, и выражает слова глубокого соболезнования родным, близким 

ШОЛОХОВОЙ
Светланы Ивановны,

главного бухгалтера ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии в 
Алтайском крае», в связи с ее скоропостижной смертью.

Светлая, добрая память о Светлане Ивановне навсегда оста-
нется в наших сердцах.

Извещение о согласовании 
проекта межевания
земельного участка

Заказчик: Коваленко С.В., 
659685, с. Топольное Солоне-
шенского района Алтайского 
края, ул. Заводская, 65. 

Кадастровый инженер: Лабу-
тина Т.А., № аттестата 22-11-296, 
Алтайский край, Солонешен-
ский район, с. Солонешное, ул. 
П. Сухова, 84, кв. 10, labutinat@
bk.ru, тел. 8-906-960-2886. Ис-
ходный земельный участок: ка-
дастровый № 22:43:090001:47, 
Алтайский край, Солонешен-
ский район, земли Тополинско-
го сельсовета. Ознакомиться с 
проектом межевания, предста-
вить обоснованные возраже-
ния можно в течение 30 дней 
с момента опубликования из-
вещения по адресу кадастро-
вого инженера.

Извещение о согласовании 
проекта межевания
земельного участка

Заказчик: Коваленко С.В., 
659685, с. Топольное Солоне-
шенского района Алтайского 
края, ул. Заводская, 65. 

Ка дастровый инженер: 
Лабутина Т.А., № аттестата 
22-11-296, Алтайский край, 
Солонешенский район, с. Со-
лонешное, ул. П. Сухова, 84, 
кв.10, labutinat@bk.ru, тел. 
8-906-960-2886. Исходный зе-
мельный участок: кадастровый 
№ 22:43:090001:47, Алтайский 
край, Солонешенский район, 
земли Тополинского сельсове-
та. Ознакомиться с проектом 
межевания, представить обо-
снованные возражения мож-
но в течение 30 дней с момента 
опубликования извещения по 
адресу кадастрового инженера.

Извещение
о согласовании проекта межевания

На основании ФЗ «Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения» кадастровый инже-
нер Петерс Эрнест Сергеевич (659660, Алтайский 
край, Петропавловский район, с. Петропавлов-
ское, ул. Спортивная, д. 1, кв. 1, квалификаци-
онный аттестат № 22-11-143, тел. 8-905-988-1791, 
e-mail:peterserik@mail.ru) извещает собственни-
ков земельного участка с кадастровым номером 
22:34:010901:19, расположенного: Алтайский 
край, Петропавловский район, вблизи с. Алек-
сеевка, в границах квартала 22:34:010901, о том, 
что в отношении данного участка проводятся 
кадастровые работы и подготовлен проект ме-
жевания по образованию земельных участков. 
Заказчик кадастровых работ: Зюзгина Галина 
Михайловна (659666, Алтайский край, Петропав-
ловский район, с. Алексеевка, ул. Озерная, д. 3, 
тел. 8-962-795-3788). Ознакомиться с проектом ме-
жевания и представить обоснованные возраже-
ния можно по адресу: 659660, Алтайский край, 
Петропавловский район, с. Петропавловское, ул. 
Жукова, 24-а, в течение 30 дней со дня опублико-
вания данного извещения в газете.

Извещение о согласовании проекта межевания
На основании ФЗ «Об обороте земель сельско-

хозяйственного назначения» кадастровый инже-
нер Петерс Эрнест Сергеевич (659660, Алтайский 
край, Петропавловский район, с. Петропавлов-
ское, ул. Спортивная, д. 1, кв. 1, квалификаци-
онный аттестат № 22-11-143, тел. 8-905-988-1791, 
e-mail:peterserik@mail.ru) извещает собственни-
ков земельного участка с кадастровым номером 
22:34:011001:678, расположенного: ориентир с. Ка-
мышенка (участок находится примерно в 7931 м 
от ориентира по направлению на северо-запад. По-
чтовый адрес ориентира: Алтайский край, Пе-
тропавловский район), о том, что в отношении 
данного участка проводятся кадастровые работы 
и подготовлен проект межевания по образованию 
земельных участков. Заказчик кадастровых работ: 
Угрюмова Валентина Михайловна (659665, Алтай-
ский край, Петропавловский район, с. Антоньевка, 
пер. Лесной, д. 5, кв. 2, тел. 8-905-925-7159). Ознако-
миться с проектом межевания и представить обо-
снованные возражения можно по адресу: 659660, 
Алтайский край, Петропавловский район, с. Петро-
павловское, ул. Жукова, 24-а, в течение 30 дней со 
дня опубликования данного извещения в газете.

.25 ИЮЛЯ  ДЕНЬ СОТРУДНИКА ОРГАНОВ СЛЕДСТВИЯ РФ.
Следствие против коррупции
О человеке судят по его делам, 
а о работе следователя – по 
уголовным делам, направ-
ленным в суд. Заместитель 
руководителя отдела по рас-
следованию особо важных дел 
следственного управления 
Следственного комитета РФ 
по Алтайскому краю капитан 
юстиции Виктор Ватутин  (на 
снимке) специализируется на 
коррупционных преступлени-
ях, как правило, вызывающих 
широкий общественный резо-
нанс. За несколько лет рабо-
ты он отправил за решетку 
десятки нечистых на руку чи-
новников и правоохранителей, 
которые были уверены в соб-
ственной безнаказанности.Д   

– Виктор Сергеевич, с наступа-
ющим профессиональным празд-
ником вас. Как нынче поживают 
коррупционеры?

– Коррупционеры – особая категория 
преступников, которые в большинстве 
своем юридически подкованы, имеют 
хорошее образование и, как правило, 
административный ресурс. Доказывать 
их вину процедурно гораздо сложнее да 
и сбор доказательств проходит тяжелее.

Имея доступ к документам, высо-
копоставленные должностные лица 
порой уничтожают вещественные дока-
зательства. Оказывают воздействие на 
свидетелей, принуждая их к даче лож-
ных показаний. Не жалеют они средств 
и на защитников. В итоге получается, 
что против следствия работает система, 
целая команда профессионалов, кото-
рая объединена одной целью – любым 
способом вывести должностное лицо 
из-под удара. Конечно, это значительно 
осложняет процесс расследования.

– И что, уходят от ответ-
ственности?

– На моей практике такого не было 
– все дела я направлял в суд. Если есть 
твердое убеждение и доказательства, 
что человек причастен к преступле-
нию, надо приложить максимум уси-
лий, чтобы он понес заслуженное на-
казание. Если защитную позицию не 
получается с ходу разрушить, это тоже 
не беда. Руки опускать нельзя, надо 
работать еще больше, и все сложится.

– Наверняка вы отработали по 
максимуму, расследуя громкое 
дело о превышении должност-
ных полномочий экс-главы адми-
нистрации Рубцовска Владимира 
Ларионова, но он на свободе…

– Это особый случай. Его вина 
доказана, вынесен обвинительный 
приговор. Было установлено, что Ла-
рионов распорядился предоставить 
в собственность комнату из муници-
пального жилья своей подчиненной. 
При этом градоначальник знал, что 
сотрудница не является малоимущей 
и не нуждается в улучшении жилищ-
ных условий. В результате городу был 
причинен ущерб в размере более 450 
тысяч рублей. От наказания его ос-
вободили по амнистии.

– Это было сложное дело?
– Оно может быть не такое объемное 

– в пределах десяти томов, но с актив-
ной защитной позицией. Было много 
нюансов. Подчинённые сотрудники 
выгораживали Ларионова. Будучи офи-
циально отстраненным судом от долж-
ности, как ни в чем не бывало он ходил 
на работу и исполнял свои обязанности. 
То же самое можно сказать по нашумев-
шему делу о супругах Юрии и Татьяне 
Денисовых, которые обвинялись и уже 
признаны виновными в совершении 
коррупционных преступлений.

Бывший заместитель губернатора 
края – одиозная фигура, подчиненные 
смотрели на него снизу вверх. В связи 
с этим было тяжело работать со свиде-
телями. Так или иначе, суд состоялся: 
Денисов осужден на восемь лет и месяц 
колонии строгого режима, его супруга 
– на пять лет и месяц условно. Также им 
предстоит выплатить крупные штрафы 
4,5 млн и 1,7 млн рублей соответственно.

Следствием и судом установлено, 
что с ноября 2009-го по март 2016 года 
Юрий Денисов получал взятки от руко-
водителей трех подведомственных ему 
учреждений системы образования. 
Их давали в виде денег и иного иму-
щества. В обмен вице-губернатор под-
писывал финансовую документацию 
по расходованию денег, полученных 
учреждениями в качестве субсидий 
из федерального и краевого бюджетов 
на федеральные целевые программы 
по развитию образования. Кроме того, 
взятки передавались за определенные 
кадровые решения.О   

– Вы также вели громкое дело по 
обвинению в коррупции и долж-
ностных преступлениях девяти 
сотрудников Управления уголов-
ного розыска ГУ МВД России по 
краю и одного гражданского. На 
днях им огласили приговор – фак-
тически целый отдел полиции 
отправился за решетку.
– По объему проделанной работы 

это самое сложное мое дело – 80 томов, 
несколько десятков эпизодов. Сотруд-
ники оперативных подразделений 
полиции в сфере борьбы с незакон-
ным оборотом наркотиков, применяя 
насилие и спецсредства, принуждали 
незаконно задержанных передавать им 
взятки в крупном размере. В противном 
случае угрожали сфальсифицировать 
доказательства их причастности к хра-
нению и сбыту наркотиков. Одного из 

потерпевших привезли на автомобиле 
к банку и заставили снять с книжки 
400 тысяч рублей. Знали, что накануне 
он продал квартиру. А чтобы парень 
был сговорчивее, удерживали в отделе 
полиции его сестру. Припугнули, что 
подбросят ей наркотики.

В другом случае пострадала семей-
ная пара, которая копила деньги на 
участие в программе «Молодая семья». 
Сотрудникам полиции стало известно 
об этом. Они задержали мужа и по той 
же схеме заставили снять с банковской 
карты 250 тысяч рублей.

Помимо этого в рамках расследова-
ния уголовного дела было выявлено бо-
лее 20 фактов фальсификации полицей-
скими материалов о сбыте наркотиков 
в отношении ряда граждан, которые в 
итоге были незаконно и необоснованно 
привлечены к уголовной ответствен-
ности и заключены под стражу. Кроме 
того, дополнительно были выявлены 
совершенные оперативниками престу-
пления в сфере незаконного оборота 

наркотиков, а также 15 случаев хищения 
денежных средств из федерального бюд-
жета на общую сумму более 200 тысяч 
рублей. Суд приговорил их к значитель-
ным тюремным срокам – от 8 до 15 лет.

– Это тот случай, когда гово-
рят: торжество правосудия. 
Люди справедливо спрашивают, 
почему за подобные преступле-
ния часто дают условные сроки?

– Действительно, для оперативных 
работников это довольно незаурядная 
ситуация, тем более для нашего региона. 
Одно дело, когда полицейским дают услов-
но, но на этот раз преступники получили 
соразмерное наказание. Я думаю, если 
есть хорошая доказательственная база, 
никакое противодействие не поможет.

– На вас лично оказывали дав-
ление?

– Нет. Если что-то действительно 
случится, то есть специальные люди, 
которые занимаются безопасностью 

сотрудников Следственного комитета.Г   ?
– Вам встречались Юрии Деточ-
кины, мотивы которых можно 
понять?
– В нашей работе таких не встре-

тишь. Редко бывает, чтобы человек 
совершил один эпизод. Как правило, 
должностные преступления носят си-
стемный характер и говорить о том, что 
обвиняемый совершил преступление 
вынужденно или из каких-то благих 
намерений, не приходится. Вот, к при-
меру, свежее дело бывшего начальника 
РЭО ГИБДД Бийска Андрея Сафронова, 
который за четыре месяца прошлого 
года получил 30 взяток от горожан.

Он строил загородный дом, больше 
похожий на дворец, в который вложил 
миллионы рублей. Деньги начальни-
ку регистрационно-экзаменационного 
отдела платили за выставление поло-
жительных оценок на теоретических и 
практических экзаменах. Размеры взя-
ток составляли от 5 до 15 тысяч рублей. В 
результате водительские удостоверения 
смогли получить люди, которых раньше 
лишили прав за вождение в пьяном виде.

Но после незаконного приобрете-
ния прав они повторно управляли 
автомобилем в состоянии алкоголь-
ного опьянения.

– После ужесточения законода-
тельства в отношении водите-
лей больше или меньше стало 
коррупционных преступлений 
среди сотрудников ГИБДД?

– В прошлом году по коррупцион-
ным делам проходили сотрудники 
РЭО ГИБДД Бийска, Барнаула, Благове-
щенки, в ходе чего были установлены 
факты подтасовки сдачи экзаменов. 

Всего в прошлом году выявлено и дока-
зано более 60 преступлений именно по 
линии ГИБДД. В другие годы я не при-
помню такого большого количества.

– Виктор Сергеевич, кто если 
не вы должен знать, как иско-
ренить коррупцию?

– Это риторический вопрос. Не се-
крет, что многоэпизодная коррупция се-
годня процветает в правоприменитель-
ных органах, системе здравоохранения, 
в образовании. Получается, что люди, 
которые уполномочены защищать, ле-
чить и учить других, сами преступают 
закон. В связи с этим необходимо не 
просто проводить, но и четко коорди-
нировать совместные действия всех 
заинтересованных органов по борьбе 
с коррупцией. Полностью искоренить, 
думаю, сложно, но положительный 
профилактический эффект от общей 
работы несомненно будет.

Вадим КУЛЕШОВ,
Сергей БАШЛЫЧЁВ (фото)

.ОФИЦИАЛЬНО.
В приёмной Президента России

Личный приём граждан в приёмной Пре-
зидента Российской Федерации в Алтайском 
крае проводят в августе 2017 года:

3 августа в 10.00 – Юрий Викторович Калаш-
ников, руководитель Управления Росреестра 
по Алтайскому краю;

10 августа в 10.00 – Евгений Геннадьевич Дол-
галев, руководитель следственного управления 
Следственного комитета Российской Федерации 
по Алтайскому краю;

15 августа в 10.00 – Валерий Николаевич Уса-
чев, руководитель Управления Федеральной 
службы исполнения наказаний РФ по Алтай-
скому краю;

17 августа в 10.00 – Ирина Геннадьевна Пащен-
ко, руководитель Управления Роспотребнадзора 
по Алтайскому краю;

22 августа в 10.00 – Глеб Владимирович Аба-
туров, главный судебный пристав по Алтай-
скому краю;

30 августа в 10.00 – Валерий Викторович Та-
рада, руководитель Управления Федеральной 
налоговой службы по Алтайскому краю.

Телефон для справок и предварительной 
записи: 8 (3852) 38-01-25.

В приемной Президента Российской Федера-
ции в Алтайском крае организованы бесплат-
ные юридические консультации для граждан.

Каждую среду с 11.00 до 13.00 – некоммер-
ческая организация Адвокатская палата Ал-
тайского края.

Приёмная расположена по адресу: г. Барнаул, 
пр. Ленина, 59, в здании Правительства Алтай-
ского края, 1 этаж, вход со стороны театра драмы.

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ АЛТАЙСКОГО КРАЯ

РЕШЕНИЕ  21.07.2017 № 12/124-7О      А   З  С ,  А    В    «ЕДИНАЯ РОССИЯ»     А   З  С        № 10
Рассмотрев документы, представленные в Избирательную 

комиссию Алтайского края для заверения списка кандида-
тов в депутаты Алтайского краевого Законодательного Со-
брания, выдвинутых Алтайским региональным отделением 
Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» на 
повторных выборах депутата Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания седьмого созыва по одномандатному изби-
рательному округу № 10, в соответствии с пунктами 14.1 – 14.3 
статьи 35 Федерального закона от 12 июня 2002 года № 67-ФЗ 
«Об основных гарантиях  избирательных прав и права на уча-
стие в референдуме граждан Российской Федерации» (далее 
– Федеральный закон), пунктами 5 и 7 статьи 125 Кодекса Ал-
тайского края о выборах, референдуме, отзыве от 08 июля 
2003 года № 35-ЗС Избирательная комиссия Алтайского края

РЕШИЛА:
1. Заверить список кандидатов в депутаты Алтайского 

краевого Законодательного Собрания, выдвинутых Алтай-
ским региональным отделением Всероссийской политиче-
ской партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» на повторных выборах де-
путата Алтайского краевого Законодательного Собрания 
седьмого созыва по одномандатному избирательному окру-
гу № 10, в количестве 1 человека (прилагается).

2. Выдать уполномоченному представителю указанного 
избирательного объединения настоящее решение с копией 
заверенного списка кандидатов в депутаты Алтайского кра-
евого Законодательного Собрания, выдвинутых Алтайским 
региональным отделением Всероссийской политической 
партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» на повторных выборах депутата 
Алтайского краевого Законодательного Собрания седьмого 
созыва по одномандатному избирательному округу № 10.

3. Направить настоящее решение с копией заверенно-
го списка кандидатов в депутаты Алтайского краевого За-
конодательного Собрания, выдвинутых Алтайским регио-
нальным отделением Всероссийской политической партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» на повторных выборах депутата Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания седьмого созы-
ва по одномандатному избирательному округу № 10, и ко-
пией заявления кандидата о согласии баллотироваться по 
соответствующему одномандатному избирательному окру-
гу в окружную избирательную комиссии по выборам депу-
татов Алтайского краевого Законодательного Собрания по 
одномандатному избирательному округу № 10.

4. Направить настоящее решение со сведениями о кан-
дидате в депутаты Алтайского краевого Законодательного 
Собрания, выдвинутого Алтайским региональным отделе-
нием Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» на повторных выборах депутата Алтайского краевого 
Законодательного Собрания седьмого созыва по одноман-
датному избирательному округу № 10, в соответствии с тре-

бованиями пункта 2 статьи 30 Федерального закона в тер-
риториальные избирательные комиссии Ребрихинского 
района и Павловского района Алтайского края.

5. Опубликовать настоящее решение в газете «Алтайская 
правда» с соблюдением требований пункта 2 статьи 30 Фе-
дерального закона.

И. АКИМОВА, председатель,
А. ПОНОМАРЕНКО, секретарь.

Список заверен Изби-
рательной комисси-
ей Алтайского края 
21 июля 2017 года 
(решение № 12/124-7)

Приложение к решению Региональ-
ного политического совета избира-
тельного объединения  «Алтайское 
региональное отделение Всероссий-
ской политической партии «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ» от 29 июня 2017 года

СПИСОК
кандидатов в депутаты Алтайского краевого 

Законодательного Собрания, выдвинутых 
избирательным объединением «Алтайское 

региональное отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

по одномандатному избирательному округу
Одномандатный избирательный округ № 10

1. Вытоптов Анатолий Васильевич, дата рождения – 8 ок-
тября 1970 года, место рождения – С. УРОЖАЙНОЕ СОВЕТ-
СКОГО РАЙОНА АЛТАЙСКОГО КРАЯ, адрес места житель-
ства – Алтайский край, город Барнаул.

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ АЛТАЙСКОГО КРАЯ

РЕШЕНИЕ  21.07.2017 № 12/126-7О      А   З  С ,  А    П   ЛДПР – Л -   Р      А   З  С        № 10
Рассмотрев документы, представленные в Избиратель-

ную комиссию Алтайского края для заверения списка кан-
дидатов в депутаты Алтайского краевого Законодательного 
Собрания, выдвинутых Алтайским региональным отделе-
нием Политической партии ЛДПР – Либерально-демокра-
тической партии России на повторных выборах депутата 
Алтайского краевого Законодательного Собрания седьмого 
созыва по одномандатному избирательному округу № 10, в 
соответствии с пунктами 14.1 – 14.3 статьи 35 Федерального 
закона от 12 июня 2002 года № 67-ФЗ «Об основных гаранти-
ях  избирательных прав и права на участие в референдуме 
граждан Российской Федерации» (далее – Федеральный за-
кон), пунктами 5 и 7 статьи 125 Кодекса Алтайского края о 
выборах, референдуме, отзыве от 08 июля 2003 года № 35-ЗС 
Избирательная комиссия Алтайского края

РЕШИЛА:
1. Заверить список кандидатов в депутаты Алтайского 

краевого Законодательного Собрания, выдвинутых Алтай-
ским региональным отделением Политической партии ЛДПР 
– Либерально-демократической партии России на повтор-

ных выборах депутата Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания седьмого созыва по одномандатному избира-
тельному округу № 10, в количестве 1 человека (прилагается).

2. Выдать уполномоченному представителю указанно-
го избирательного объединения настоящее решение с ко-
пией заверенного списка кандидатов в депутаты Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания, выдвинутых 
Алтайским региональным отделением Политической пар-
тии ЛДПР – Либерально-демократической партии России на 
повторных выборах депутата Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания седьмого созыва по одномандатному 
избирательному округу № 10.

3. Направить настоящее решение с копией заверенного 
списка кандидатов в депутаты Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания, выдвинутых Алтайским региональ-
ным отделением Политической партии ЛДПР – Либераль-
но-демократической партии России на повторных выборах 
депутата Алтайского краевого Законодательного Собрания 
седьмого созыва по одномандатному избирательному окру-
гу № 10, и копией заявления кандидата о согласии балло-
тироваться по соответствующему одномандатному избира-
тельному округу в окружную избирательную комиссии по 
выборам депутатов Алтайского краевого Законодательного 
Собрания по одномандатному избирательному округу № 10.

4. Направить настоящее решение со сведениями о кан-
дидате в депутаты Алтайского краевого Законодательного 
Собрания, выдвинутого Алтайским региональным отделе-
нием Политической партии ЛДПР – Либерально-демокра-
тической партии России на повторных выборах депутата 
Алтайского краевого Законодательного Собрания седь-
мого созыва по одномандатному избирательному округу 
№ 10, в соответствии с требованиями пункта 2 статьи 30 Фе-
дерального закона в территориальные избирательные ко-
миссии Ребрихинского района и Павловского района Ал-
тайского края.

5. Опубликовать настоящее решение в газете «Алтайская 
правда» с соблюдением требований пункта 2 статьи 30 Фе-
дерального закона.

И. АКИМОВА, председатель,
А. ПОНОМАРЕНКО, секретарь.

Список заверен Избира-
тельной комиссией Ал-
тайского края 21 июля 
2017 года 
(решение № 12/126-7)

Приложение к решению конферен-
ции избирательного объединения  
«Алтайское региональное отделе-
ние Политической партии ЛДПР - 
Либерально-демократической пар-
тии России» от 01 июля 2017 года

СПИСОК
кандидатов в депутаты Алтайского краевого 

Законодательного Собрания, выдвинутых 
избирательным объединением «Алтайское 

региональное отделение Политической партии ЛДПР 
- Либерально-демократической партии России» по 

одномандатному избирательному округу
Одномандатный избирательный округ № 10

1. Ворсин Дмитрий Анатольевич, дата рождения – 7 ок-
тября 1979 года, место рождения – с. Петропавловское Пе-
тропавловского р-на Алтайского края, адрес места житель-
ства – Алтайский край, город Барнаул.
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 № 136 (29523)
Вторник, 25 июля, 2017 год4 МОЗАИКА

Главный редактор:  Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИЙ
Редакционная коллегия: О.В. АНТОНОВ, О.Ф. ИВАНОВА, В.А. КУЛЕШОВ, Е.Д. НАЛИМОВ, Т.А. ПОПОВА, Е.А. ШУМИЛОВ,С.Г. ЯКОВЛЕВА.

Адрес редакции и издателя: 656049, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Короленко, 105.  Сайт: ap22.ru. E-mail: mail@ap.altai.ru Телефоны: 35-46-85 - приемная; 63-34-78, 63-44-30 (факс) - отдел рекламы (reklama@ap.altai.ru);63-37-17 - отдел распространения; 
63-34-67 - отдел новостей.
Наш расчетный счет: отделение Алтайское отделение № 8644 ПАО Сбербанк р/с 40602810502000000013,к/с 30101810200000000604, БИК 040173604, ИНН 2225003653,КПП 222501001

Газета выходит во вторник, среду, четверг,  пятницу, субботу. Подписано в печать 24.07.2017 г. Выход по графику - 17.30, фактически – 17.30. Общий тираж - 27 396 экз.Индекс 50300. Тираж - 26 568 экз. Индекс 50303 (с официальными документами).  Тираж - 828 экз.  Заказ № 9994. Свободная цена.Учредители: Администрация Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».  Отпечатано в ОАО «Издательско-полиграфическое предприятие «Алтай», 656043, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Короленко, 105. Газета зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по Алтайскому краю и Республике Алтай. Свидетельство о регистрации СМИ ПИ  № ТУ 22-00678 от 11 мая 2017 г.

КАМЕНЬНАОБИ - Н.Н. Исаева - (8-385-84) 22-3-75
РУБЦОВСК  -  Л.В. Маковецкая -  8-923-651-7691 
КЫТМАНОВО  - О.А. Родионова - (8-385-90) 22-4-27
СЛАВГОРОД  - М.Д. Алексенко - (8-385-68) 5-28-45
БИЙСК  - П.П. Сидоренко - (8-385-4) 32-97-34 

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  СОБЫТИЕ .

Люба Ушенко из власихинской 
школы искусств «Традиция» научи-
ла нас делать из лоскутков куклу-ше-
стиручку, чтобы помогала по дому.

– Приезжайте к нам в музей, у 
нас изба с горницей. Частые гости 
– жители края, барнаульские школь-
ники. Но бывают иностранцы, ко-
торые хотят посмотреть, как жили 
алтайские крестьяне в позапрошлом 
веке, – рассказывает девушка.

Неподалеку от ярмарки народ-
ных промыслов конюх Александр 
Рехтин из Сростинского племсовхо-
за катает ребятню на лошадке, за-
пряженной в повозку, специально 
снаряженной для праздника.

– Да это что, это мало пока, всего 
групп двадцать до Пикета прокатил, 
охота, чтобы больше было. В основ-
ном с лошадью фотографируются, 
– искренне расстраивается он.П   С

В третьем часу дня в музей вместе 
с губернатором края Александром 
Карлиным приехали звезды театра 
и кино, писатели российской вели-
чины: Виктор Мережко, Иван Коко-
рин, Владимир Ильин, Евгений Во-
долазкин и другие. По этому поводу 
народ устроил импровизированную 
фотосессию со своими кумирами. 
После экскурсии по школе-музею 
все отправились на Пикет, где с 16 
часов началось подведение итогов 
кинофестиваля.

Как отметил в своем выступле-
нии Александр Карлин, Шукшин-
ский кинофестиваль очень важен 
для жителей Сросток. Они понима-
ют, что к ним в эти дни приковано 
внимание всей России и не только, 
много гостей из-за рубежа. С каж-
дым годом село преображается, 
много делается для благоустройства 
территории. Сегодня Сростки – со-
временное село 21 века с прекрас-
ной инфраструктурой, в котором 
проживает 3,5 тысячи человек.

– Шукшинский кинофестиваль 
– это не просто одно из мероприя-
тий событийного туризма на Алтае, 
это явление культурной и духовной 
жизни, – сказал Александр Карлин.

По словам Виктора Мережко, 
председателя XIX Шукшинского 
кинофестиваля, то, что Шукшин-
ские дни на Алтае не стали обще-
российским праздником, – большая 
ошибка, потому что это то, на чем 
стоит наша великая Русь.

– Алтай – земля, подарившая 
миру таких талантливых людей, 
как Василий Шукшин, Михаил 
Евдокимов, Валерий Золотухин, 
Нина Усатова, и список можно 
продолжать бесконечно. У вас за-
мечательный, чистый народ, вам 
есть чем гордиться, – выступил он.

Сам он настолько восхитился 
царящей на Шукшинских днях 
атмосферой, что прямо со сцены 
на Пикете попросил губернатора 
выделить ему землю.

– Александр Богданович, мне бы 
соточку.

– Вы же у нас впервые на фести-
вале, приезжайте почаще, будет вам 
и соточка, – поддержал шутливое 
настроение мэтра русского кино 
Александр Карлин.

Российский писатель Евгений 
Водолазкин присоединился к вос-
торженным отзывам о фестивале:

– Шукшинский фестиваль инте-
ресен тем, что в нем два мощных 
течения: кино и литература. И я ду-
маю, что не зря село названо Срост-
ки, потому что все срастется: кино 
и литература полюбят друг друга.

Иван Кокорин, актер, запом-
нившийся всем по «9 роте», прочел 
очень трогательное письмо матери 
к Василию Макаровичу Шукшину, а 
потом признался в любви к Алтаю:

– Я долго буду вспоминать алтай-

скую землю, она напитала меня, 
дала силу для творчества. Я такой 
счастливый! Четыре-пять дней – это 
ничто, чтобы познакомиться с Ал-
тайским краем, со всеми обняться 
и пофотографироваться. Но я увезу 
в Москву частичку тепла, которую 
мне здесь подарили.

Гарик Сукачев, режиссер доку-
ментального фильма об Алтае, соз-
данного по заказу Первого канала, 
рассказал о съемках «То, что во мне» 
и своих впечатлениях о нашем крае:

– Мы проехали от «нулевого 
километра» до монгольской гра-
ницы, и везде нас хорошо встреча-
ли. В Сростках в прошлом году я 
познакомился с подругой Василия 
Макаровича Шукшина, бабой Зоей, 
душевно с ней поговорил, а потом 
нашу съемочную группу отлично 
покормили в местной столовой. И 
так к нам относились все 25 съе-
мочных дней. Я лично хочу побла-
годарить Александра Богдановича 
Карлина за то, что пригласил меня 
на Шукшинский кинофестиваль. Я 

встретился с ним в прошлом году в 
Москве на туристической выставке, 
пришел туда с дочерью, и ее тут же 
научили лепить из глины, поделка 
до сих пор хранится у нее в комнате. 

После выступлений звезд нача-
лось награждение победителей.

Гран-при в программе полноме-
тражных фильмов и главный приз 
фестиваля получила картина «Золо-
тая рыбка» Александра Галибина.

Дипломом за лучшую мужскую 
роль награжден актер Владимир 
Ильин в фильме «Время первых», 
за лучшую женскую роль – Полина 
Гухман в фильме «Иван». Лучшая 
режиссерская работа – у Дмитрия 
Киселева в фильме «Время первых», 
а операторская – у Сержа Отрепьева 
в картине «После тебя».

Фаворитом среди коротко-
метражных фильмов оказалась 
«Исповедь мизантропа» Татьяны 
Жуковой. Кстати, режиссер пообе-
щала следующую картину снять на 
алтайской земле. Приз губернатора 
«За самое душевное и совестливое 
кино» вручили Алене Давыдовой, 
режиссеру фильма «Иван».

Официальная часть закрытия 
кинофестиваля завершилась возло-
жением цветов к памятнику Шук-
шину, а впереди еще были концерт 
алтайского музыканта Льва Шапиро 
и просмотр фильма Гарика Сукачева 
«То, что во мне».

Весь день народ не только смо-
трел и слушал, что происходит на 
сцене, но и не забывал подходить к 
памятнику нашему замечательному 
земляку и фотографироваться, дер-
жась за большой палец правой ноги 
скульптуры. По народной примете, 
это приносит счастье, испытано на 
себе много лет подряд.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

«Для нас на фестивале 
словно солнце кто-то включает»

  КРАТКО .
  Что покажут 

на большом экране?
Жители Алтайского края смогут выбрать фильмы для 

просмотра во время всероссийской акци и «Ночь кино», ко-
торая пройдет в регионе 27 августа. Известные российские 
фильмы покажут бесплатно.

Фонд кино совместно с Министерством культуры РФ объ-
явил интернет-голосование за картины на сайте ТАСС – tass.
ru/kultura/4406747. Зрителям предлагается проголосовать за 
наиболее понравившуюся.

В список вошли 15 картин. Это, например, «Время первых», 
«Ледокол», «28 панфиловцев», «Экипаж», «Три богатыря и Мор-
ской царь», «Дуэлянт», «Ёлки 5» и др.

Интернет-голосование продлится до 25 июля. Тройку филь-
мов, набравших наибольшее количество голосов, покажут во 
время акции «Ночь кино».

Светлана ЯКОВЛЕВА

Яблоки, мёд и орехи
 В Баевском районе Алтайского края в августе уже в 

трет ий раз состоится яркий праздник «Медово-яблочный 
Спас».

В августе отмечают сразу три Спаса: 14-го – Медовый, 19-го – 
Яблочный, 29-го – Ореховый. 19 августа объединит все эти 
праздники в одно большое событие. Жители района соберут-
ся в с. Баево, где смогут продемонстрировать свой урожай. 
У каждого поселения будет свой гастрономический стол с 
национальными блюдами, сообщает «Алтайтурцентр».

На празднике можно будет приобрести разливной и сотовый 
мед и другие продукты пчеловодства. Также ремесленники 
покажут мастер-классы, состоится концерт местных коллек-
тивов. Гости смогут полетать на параплане.

Алёна ИВАНОВА






























– Ожидаются ответственные переговоры, вам сле-
дует быть в хорошей форме. Знайте, что сегодня вы 
справитесь с важным делом.

– Лучше не принимать серьезных решений. В этот 
день стоит быть терпимее к окружающим и жизни 
вообще.

– Встречи с друзьями, родственниками и покрови-
телями. Телефон звонит как оголтелый. День благо-
приятен для всевозможного рода контактов.

– Ваша деловая активность может принести резуль-
таты. Используйте свой шанс! И не бросайте начатое 
дело на полпути.

– Неприятности с сослуживцами, ссоры с началь-
ством. Вероятны конфликтные ситуации.

– Стрессы и уныние могут царить вокруг вас, так 
что есть смысл посетить психолога, астролога или 
на худой конец гадалку. И все же тайные силы могут 
прийти к вам на помощь.

– Деньги готовы упасть вам в руку, так что поднапря-
гитесь хорошенько, планируйте прибыль, ждите денег.

– Будьте осторожны с финансами, на ваш кошелек 
готовится покушение.

– Поберегите себя, возможны сложности со здоро-
вьем, можно нанести визит врачу. Опасность травм, 
простуд, отравлений.

– Любовь, дружба, симпатии. Сама фортуна привет-
ствует вас лучезарной и немного кокетливой улыбкой!

– Перемены в работе и обстановке, высока веро-
ятность разочарований.

– Используйте этот день для всевозможных поездок, 
прогулок, занятий спортом.

– Будьте внимательны, высока вероятность не-
счастного случая, бытовой травматизм, дорожные 
неприятности.

– Благоприятный день, встречи, начинания, биз-
нес, коммерция. Стоит горячо пожелать – и у вас все 
получится. Звезды благосклонны.

– День неблагоприятный для бракосочетаний и 
эротико-сексуальных отношений.

– Придется использовать ваши внутренние ресурсы. 
Жизнь требует самоотдачи и напряжения, чуть позже 
вам воздастся сторицей!

– Лучше заняться домашними делами. Ремонт, 
уборка, стирка. В вашей опеке будут нуждаться дети 
и домашние животные!

(Начало на 1 стр.)



Как всегда на фестиваль съехалось много гостей.

Гарик Сукачёв отплясывал вместе с участниками.

  ЗАНЯТОСТЬ .
Недавно безработная 
жительница Каменского 
района Елена Борисова во-
плотила мечту каменских 
ребятишек и их родителей 
в жизнь. При содействии 
местного центра занято-
сти населения женщина 
открыла детскую игровую 
комнату с символичным 
названием «Сказка».

Уютное красочное помещение, 
арендуемое в торговом центре, 
встречает посетителей изобилием 
занимательных игрушек и аттрак-
ционов. Бассейн с шариками, батут, 
горка, удобные уголки для рисова-
ния и развивающих игр пришлись 
по душе не только взрослым, но и 
маленьким обитателям «Сказки». 
Так, трехлетний Мишутка вместе 
с мамой Еленой Валерьевной там 
впервые.

– Мы увидели вывеску и решили 
непременно посетить этот игровой 
центр, – комментирует клиентка. 
– Жалею, что раньше не привела 
сюда ребенка, так как вижу: это 
хорошая адаптация перед посту-
плением в детский сад.

Надо отметить, что мальчуган 
быстро освоился и вместе с хозяй-
кой «Сказки» увлекся рисованием.

– Мы живем недалеко, поэтому 
планируем посещать игровую как 
можно чаще, – говорит Ирина Вол-
кова. – Цены демократичные, все 
устраивает. Как только дети освоят-
ся и смогут оставаться без родите-
лей хотя бы на полчаса, мамы могут 
смело посетить торговый центр 
и сделать необходимые покупки. 
Согласитесь, что с ребенком это 
не всегда удобно.

Наблюдая за тем, как Елена Бо-
рисова умело находит контакт с 
детьми, увлекает их различными 

занятиями, невольно думается, 
что в прошлом она непременно 
была педагогом. Ошиблись. Елена 
по образованию бухгалтер. Прав-
да, большую часть своей жизни 
она отработала в коммунальном 
хозяйстве аппаратчиком.

– В январе этого года я попала 
под сокращение и стала клиенткой 
центра занятости, – вспоминает 
Елена. – Не поверите, но идея соз-
дания собственного дела пришла 
в голову не мне, а младшей дочери 
Еве. Она давно заметила, что в Кам-
не-на-Оби нет игровых центров, 

как в больших городах. А чем наши 
ребятишки хуже?

Взвесив все за и против, мама 
принялась исправлять ситуацию – 
села за бизнес-план. Специалисты 
ЦЗН посчитали бизнес-идею Елены 
весьма актуальной, и уже спустя 
месяц она успешно защитила ее 
на городской комиссии.

– Получив господдержку в сум-
ме 58 800 рублей, я с нетерпением 
занялась покупкой необходимого 
оборудования, – комментирует 
начинающий предприниматель. 

– Сразу скажу, что дело это не 
простое. Все товары для детей 
должны иметь специальные 
сертификаты и стоят не деше-
во. Добавили свои собственные 
средства. Общая сумма проекта 
составила более 150 тысяч рублей. 
Всей семьей копили на поездку 
на море, а в итоге организовали 
дело во благо детей! 

Последнюю фразу Елена про-
износит с воодушевлением. Она 
уверена в том, что все получится, 
и строит дальнейшие планы по 
развитию собственного дела. Такой 
оптимизм в нее вселяют домочад-
цы, которые являются главными 
помощниками. Муж, старший сын 
с невесткой, средний сын-студент и 
младшая дочурка – каждый вносит 
свою лепту. 

Что ж, такой семейный союз 
благому делу только на пользу. А 
она уже очевидна и выражается 
в солнечных улыбках каменских 
ребятишек и добрых отзывах их 
родителей.

– Направление «Организация 
самозанятости безработных 
граждан» пользуется спросом у 
наших клиентов уже не первый 
год, – поясняет директор ЦЗН Ка-
менского района Вера Бошканец. 
– Мы проводим тщательный отбор 
предлагаемых бизнес-идей, отдаем 
предпочтение востребованным 
видам деятельности. 

Ирина ЛОГАЧЁВА 
(фото автора)

В гостях у «Сказки»

Мишутка с хозяйкой игровой комнаты.

СПРАВКА
Мероприятие по содействию самозанятости безработным 
гражданам реализуется в Алтайском крае с 2009 года. За это 
время с помощью службы занятости населения открыли 
свой бизнес более 11,7 тыс. человек.

  КУЛЬТУРА .
Первый барнаульский

Первый масштабный барнаульский ро к-фестиваль «Парк Рок» 
состоится 6 августа под открытым небом в Барнауле. Он будет 
проходить с 15 до 22 часов на открытой площадке Парка спорта 
Алексея Смертина.

Уже известно, что о своем 
участии заявили более десяти 
известных рок-групп. Например, 
трибьют группы «Ленинград», 
«SkaйФ», REBELS STREET, «Волны» 
и другие.

Организаторы пока не назы-
вают имен всех ключевых фи-
гур фестиваля, но уверены, что 
праздник прежде всего позволит 
создать качественный отдых для 
молодежи и всех жителей Барнау-

ла, а также вывести рок-движение 
нашего города на новый уровень и 
поддержать музыкантов, которые 
играют только живую музыку.

Ожидается, что фестиваль по-
сетят не менее 2,5 тысячи человек. 
Прозвучат популярные хиты рос-
сийских рок-групп и мировых ле-
генд в живом исполнении.

Светлана ЯКОВЛЕВА
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